



Katholische Kirche im WDR

Katholisches Rundfunkreferat beim WDR
Wallrafplatz 7
50667 Köln
Tel. 0221 / 91 29 781
Fax 0221 / 27 84 74 06
www.kirche-im-wdr.de
E-Mail: info@katholisches-rundfunkreferat.de

Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in WDR 2 | 23.10.2025 05:55 Uhr | Michael Thiedig

Jesus Christus Echse

Ham Sie schon mal was von der "Jesus-Christus-Eidechse" gehört? Das Tier lebt in den Regenwäldern von Südamerika. Und diese Eidechse heißt so, weil sie – Achtung – tatsächlich übers Wasser laufen kann. Und weil es in der Bibel 'ne Geschichte gibt, in der Jesus eben auch übers Wasser läuft, heißt dieses Tier "Jesus-Christus-Echse".

Ich finde, solche Bibelgeschichten wollen mehr erreichen, als dass Eidechsen Namen kriegen. Solche Bibelgeschichten wollen vor allem mehr sein, als nur eine Geschichte, ... denn was hab' ich von einem Jesus, der übers Wasser spazieren kann?! Dass Jesus übers Wasser geht, hat eine tiefere Bedeutung, das heißt für mich:

Jesus findet den Halt, der ihn trägt, ganz woanders als wir.

Der Halt, der ihn trägt, oder: der Grund, auf dem er sein Selbstbewusstsein aufbaut, ist ein ganz anderer als bei uns. Will heißen: Dass Jesus sich als wertvoll erlebt, liegt eben nicht an Statussymbolen, wie hoch sein Gehalt ist, wie hübsch er ist oder welches Ansehen er bei den anderen hat. Das ist nicht der Halt, der ihn trägt.

Ich glaube: Er will, dass auch wir sehen, dass es etwas anderes gibt, das trägt. Ihn und eigentlich auch uns. Denn in der Geschichte, in der Jesus über das Wasser geht, fordert er auch einen seiner Jünger auf, genau wie er über das Wasser zu gehen. Er sagt zu Petrus: Komm! Verlass das Bott und geh -wie ich- übers Wasser! Das meint dann: Trau auch du dich! Trau dich raus aus deinen selbstgebauten Sicherheiten, von denen du denkst, dass sie dir Halt verschaffen und etwas über deinen Wert aussagen könnten. Dieser ganze Status-Symbol-Schnickschnack, der für dich Halt-stiftende Wirkung haben soll, das ist Blödsinn! Das sagt nicht wirklich etwas über deinen Wert aus. Trau dich da aus diesen Gedanken heraus.

Und: Lass dich tragen von dem, der dich genauso will, wie du bist. Trau dich zu glauben: Du bist unendlich wertvoll, ganz einfach, weil es dich gibt.